
令和６年 

足 立 区 選 挙 管 理 委 員 会 

第 ２ ２ 回 定 例 会 会 議 要 録 
 

 

１) 開会年月日 令和６年１１月１５日（金） 

２) 会 議 時 間 午前１０時００分～午前１０時３２分 

３) 場 所 足立区役所南館６階 選挙管理委員会室 

４) 出 席 委 員 委 員 長  芦 川 武 雄 

 職 務 代 理 者  針 谷 幹 夫 

   委     員  新 井 英 生 

   委     員  古 野 香 織 

５) 事務局職員  事  務  局  長  鳥 山 高 章 

   管 理 係 長  久 保 文 雅 

   選 挙 係 長  松 田 直 剛 

   システム標準化 

   担  当  係  長  高 城 直 人 

            管 理 係 主 査  下 山 洋 史 

   選 挙 係 主 査  齋 藤 雅 大 

６) 傍 聴 者 ０名 



７）会議要録 

委員長     ただいまから第２２回足立区選挙管理委員会定例会を開会します。  

まず初めに第５２号議案『在外選挙人名簿の抹消および登録について』

を事務局から説明願います。 

 

事務局長    第５２号議案『在外選挙人名簿の抹消および登録について』説明。 

 

委員長     このことについて何か質問はありますか。 

 

全 委 員    ありません。 

 

委員長     それでは第５２号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は 

       挙手をお願いいたします。 

 

全 委 員   （全員挙手） 

 

委員長     挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。 

続きまして、第５３号議案『選挙人名簿登録者の抹消について』を事務

局から説明願います。 

 

事務局長    第５３号議案『選挙人名簿登録者の抹消について』説明。 

 

委員長     このことについて何か質問はありますか。 

 

全 委 員    ありません。 

 

委員長     それでは第５３号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は 

       挙手をお願いいたします。 

 

全 委 員   （全員挙手） 

 

委員長     挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。 

続きまして、報告第３３号『会議等の日程について』を事務局から説明

願います。 

 

管理係長    報告第３３号『会議等の日程について』説明。 

 

委員長     ポスターコンクール表彰式の会場がアトリウムとありますが、場所はど

ちらでしょうか。 

 

管理係長    区役所の１階で普段、期日前投票所として使用している場所となります。

当日は入賞された作品を並べて記念撮影が出来るよう検討しております。 



 

委員長     分かりました。このことについて何か質問はありますでしょうか。 

 

針谷職務代理者 ポスターコンクールの開催時間ですが、土曜授業がありますと開催時間

は何時頃を予定されてますか。 

 

管理係長    表彰式は２時開催を予定しております。お祝事ですので、学校によって

はお子様を早めに帰宅させていただける所もあるようです。ただいま、小

中高校生に入賞された方に出席を確認している所でございます。 

 

針谷職務代理者 分かりました。 

 

委員長     他に何かありますか。無いようですので、「その他」について何かござ

いますでしょうか。では、都政新報について事務局長説明いただけますで

しょうか。 

 

事務局長    お席に配付させていただきましたが、１１月２日付で都政新報に掲載が

されました。内容的には、１０月２５日付けで区のホームページに掲載さ

れた内容に基づいて記事が書かれております。その後、マスコミなどから

の取材は来ていない状況でございます。 

        また、今月の２６日に質問通告がありますので、今回の衆議院議員選挙

の関連で質問をいただくかもしれません。もし、質問をいただきましたら

ご報告させていただきます。 

 

委員長     １０月２７日に衆議院議員選挙が終わりまして２週間程経ちますが、マ

スコミ等から問い合わせはありましたか。 

 

事務局長    特にいただいておりません。 

 

委員長     分かりました。無事故で終える事が出来たことは私達も特に申し上げる

ことはございません。半年後には都議会議員選挙、参議院議員選挙、もし

かしたら衆議院議員選挙とのダブル選挙かもしれませんが、ここにいらっ

しゃる選挙関係の皆様方におきましては、まもなく１年となりますが、大

変ご支援やご協力をいただき感謝を申し上げます。今後ともお世話になり

ますが、よろしくお願いいたします。他に何かありますでしょうか。 

 

針谷職務代理者 今回メールで会議録が１０月分と１１月１日分と届きまして確認いたし

ました。この会議録は区民の方に公開している物なので、正式に議事録の

承認をする手続きがあっても良いと思いました。区議会の場合でも確認や

承認をしていると思いますので、選挙管理委員会事務局のルールなどあれ

ば確認をさせてください。 

 



 

事務局長    区議会の場合ですと、記録署名員と委員長が署名をしたものを公開する

流れになっておりますが、選挙管理委員会事務局ではそう言った規定はあ

りませんので、公開前に皆様に内容のご確認をいただいて、ご指摘いただ

いた内容を修正した物を公開する手順で進めている所です。 

 

針谷職務代理者 今回１ヶ月分の議事録が届きまして確認させていただきました。内容に

ついては、問題ございませんでしたが、その辺のルールも確認をさせて

いただければと思います。 

 

事務局長    通常ですと、会議が終わりましたら下山主査がテープ起こしをいたしま

して、皆様にご確認をいただいた上で、ホームページに掲載するのです

が、今回申し訳ございませんが、時間が取れず、まとまってご確認いた

だいた次第でございます。 

 

針谷職務代理者  急な選挙でしたので事情は承知いたしました。今後、会議録をお送り

いただく際ですが、新井委員が以前にメールが届いていないような事が

ございましたので、先ず直ぐにスマートフォンで確認が出来るいわゆる

Ｗｅｂメールでいただければ良いのかなと思います。 

 

管理係主査    針谷委員以外の委員の皆様方にはスマートフォン宛てにお送りさせて

いただいておりますが、ご確認いただけておりますでしょうか。 

 

古野委員     ＰＤＦファイルですと確認できるのですが、今回のようにＺＩＰファ

イルになりますと、スマートフォンで確認出来ない状況です。 

 

管理係主査    かしこまりました。今後皆様にお送りする際にはＰＤＦファイルでお

送りさせていただきます。 

 

事務局長     それでは、スマートフォンにＰＤＦファイルでお送りするようさせて

いただきますので、何かあれば、下山や我々にお問い合わせいただけれ

ばと思います。 

 

針谷職務代理者  お願いします。 

 

新井委員     送ったメールを相手方が見たかどうか、確認できるのでしょうか。 

 

管理係長     それは出来ないです。以前は開封通知がありましたが、現在はござい

ません。 

 

事務局長     今後は、会議録をご覧いただいた後に、修正の有無についてご回答を

いただきまして、何も回答が無い場合はこちらからご連絡をするような 



 

       形で進めさせていただければと思いますがいかがでしょうか。 

 

針谷職務代理者  分かりました。 

 

委員長      他に何かありますでしょうか 

 

古野委員     衆議院議員選挙や都知事選挙の投票率分布図を作製させていたかと思

いますが、とても良いと思いまして、委員の皆様方にもご覧いただきた

いと思いました。また、文教大学の文化祭で使用した他に、啓発の中で

何か今後活用される予定があればお伺いしたいです。 

 

管理係長     今度、何か活用出来る事がないか考えたいと思います。 

 

古野委員     投票率分布図を作製いただいたので、今後どの地域に力を入れていく

かを決めたり、区民の皆様にも知っていただける機会があれば良いなと

思いました。 

 

事務局長     投票率の低い地域は足立区の北部や西部でして、今回の衆議院議員選

挙でも１３区の方が２９区よりも投票率は高い結果でした。今回主権者

教育で花畑北中学校に入りまして、来年１月には加賀中学校も主権者教

育を行います。今後は投票率の低い地域に入っていけるように、校長会

を通じて行っていきたいと思います。 

 

委員長     ありがとうございます。他にご質問など無いようですので、これにて 

       第２２回足立区選挙管理委員会定例会を閉会いたします。 

 

 

終了時刻 午前１０時３２分 

 

 


